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Tlajomulco se fortalece con
empresarios y sociedad civil 
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El presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, instaló el Consejo Económico 
y Social para consolidar al municipio como líder financiero de Jalisco.

Suma Pablo Lemus perfiles
 para su Gabinete de Gobierno Pag. 7
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C on capacidad para atender a 
más de 21 mil pacientes fue 
inaugurada la Unidad de 
Medicina Familiar Fray Antonio 

Alcalde del Instituto de Pensiones 
del Estado, el gobernador, Enrique 
Alfaro afirmó que este organismo 
obtuvo un nuevo aire resultado de 
una reingenieria administrativa.

“Esa tarea de frenar la corrupción 
en el Ipejal se cumplió y se cumplió 
cabalmente, que el esfuerzo que 
hicimos de reorganización financiera 
nos ha permitido”. 

“Fíjense nada más la cifra, se 
dice fácil, pero le dimos siete 
años adicionales de viabilidad 
financiera al instituto, es casi como 
si le hubiéramos inyectado 80 mil 
millones de pesos al instituto, eso 
es lo que equivale a esos siete años 
de los que se habla y que a veces 
no dimensionamos lo que significa, 
el asunto es que evidentemente 
tendrán que venir en el futuro 
más acciones, más trabajo, más 
decisiones, porque si no se toman a 
tiempo esas decisiones pues no se 
va a poder garantizar que este fondo 
pueda subsistir en el tiempo, esa es 
la realidad”. 

Ubicada en la colonia Observatorio 

frente a las oficinas centrales del 
Instituto, el objetivo es fortalecer 
la atención que reciben más de 
40 mil pensionados, jubilados, 
derechohabientes y sus familias. 

La UNIMEF Fray Antonio Alcalde 
tuvo una inversión de 331 millones 
de pesos y en una primera fase 
atenderá a seis mil personas para 
llegar a 21 mil. 

Algunos de los servicios que 
ofrecerán en este edificio de ocho mil 
458 metros cuadrados serán consultas 
de especialidades, áreas de diagnóstico 
por imagen, unidad de hemodiálisis 
con 21 sillones, consultorio de 
urgencias y área de choque y ocho 
camas para hospitalización.

Entrega Enrique Alfaro nueva 
unidad médica de Ipejal  
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El Gobernador de 
Jalisco reveló que este 

espacio tiene capacidad 
para atender a más de   

21 mil pacientes 

Está ubicada en la colonia Observatorio frente a las oficinas centrales del Instituto.

Juan Partida llegará con el compromiso de 
darle viabilidad financiera al Instituto. 

 Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co
 

Mejorar servicios 
y recuperar 
recursos, retos 
de Ipejal 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Al tiempo que se consolida el 
proceso de entrega recepción, 
el futuro titular de Ipejal, Juan 

Partida, explicó que llegará con el 
compromiso de darle viabilidad 
financiera al Instituto de Pensiones 
porque si bien ya hubo una 
reingeniería, es necesario que tenga 
más años de vida. 

“Se avanzó mucho, como ya 
lo mencionaban el director y el 
gobernador, en el tema de dar 
viabilidad financiera al instituto, pero 
esa es una asignatura que no se acaba. 
Es una de las principales prioridades, 
seguir trabajando en la viabilidad 
financiera. No hay que olvidar que 
nuestra principal función es garantizar 
las pensiones de los trabajadores. 
Pero otra prioridad muy importante, 
ya como instrucción del gobernador 
entrante, es trabajar mucho en seguir 
mejorando los servicios que le damos 
a los afiliados y pensionados”. 

Tendrá especialidades, áreas de diagnóstico 
por imagen, unidad de hemodiálisis y más. 
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Puerto Vallarta, beneficiado 
en sexenio de Enrique Alfaro 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Durante la presente 
administración estatal, 
encabezada por Enrique 
Alfaro Ramírez, se realizaron 

obras por más de mil millones de 
pesos en Puerto Vallarta, además 
de otras acciones en materia de 
movilidad, turismo y educación.

En el ámbito de infraestructura 
educativa se renovaron escuelas 
con una inversión superior a los 
100 millones de pesos, entre las 
que destacan en la Primaria 20 
de Noviembre con una inversión 
de 30 millones de pesos; Primaria 
21 de Marzo (20 mdp), primaria 
Adolfo López Mateos (21.11 mdp) 
y Primaria Manuel López Cotilla (30 
mdp).

De la misma manera, fue entregado 
material de cómputo a maestros del 
municipio y se dotó de la red Jalisco 
en las escuelas de nivel básico.

En lo que respecta a obras de 
infraestructura, durante el sexenio 
alfarista se crearon rehabilitaron 
vías de comunicación como la 
carretera Estatal 544, con una 
inversión de 194 millones de pesos; 
se realizó el reencarpetamiento 
del libramiento de Puerto Vallarta 
con recursos por el orden de los 73 
millones de pesos.

Asimismo, se rehabilitó y amplió 
el Hospital Regional con una 
inversión de 148 millones de pesos, 
así como el Laboratorio Estatal en el 
que se invirtieron 24 mdp; además 
de la construcción de Centro de 
Desarrollo Infantil (CENDI) “Tierra y 
Libertad” con recursos por el orden 
de los 45 millones de pesos.

El Estero El Salado registró una 
remodelación y rehabilitación con 
una inversión de 34 millones de 
pesos), así como se rehabilitó el 
muelle de la Playa Los Muertos con 
recursos por el orden de los 12.5 
millones de pesos.

Fue construido también el nuevo 
muelle de Boca de Tomatlán, con 

una inversión de 45 millones de 
pesos; en tanto que se llevó a cabo 
la pavimentación de la calle Paseo 
de las Flores con recursos por el 
orden de los 29 millones de pesos; 
además de la rehabilitación de los 
carriles laterales y centrales de la 
avenida Francisco Medina Ascencio, 
en los que se invirtieron 329 
millones de pesos y constituyó en 
la intervención de cinco kilómetros 
y medio en ambos sentidos, con la 
construcción de ciclovía.

En materia de programas y 
acciones, se aplicó el programa A 
toda Máquina, así como fueron 
entregadas concesiones a taxistas, 
además de que se llevó a cabo la 
renovación del parque vehicular del 
sistema de transporte público.

Asimismo, fue instalada la 
empresa de tecnología Xtendops 
y se llevó a cabo la introducción 
regulada de las plataformas de 
transporte de plataforma Uber 
y DiDi. También. Se implementó 
el Programa de Verificación 
Responsable, la apertura del REDi y 
del Centro de Contacto Empresarial, 
en el Centro Internacional de 
Convenciones. Éste último, también 
registró un mantenimiento integral.

Además, durante este sexenio, 
se impulsó en materia turística al 
municipio, consolidándose como 
uno de los más importantes a nivel 
mundial.

El municipio playero 
de Jalisco recibió más 

de mil millones de 
pesos en obras, además 

de otras acciones en 
materia de movilidad, 
turismo y educación

P
R

I

Enrique Alfaro 
entregó material de 
cómputo a maestros 
del municipio y se 
dotó de la red Jalisco 
en las escuelas de 
nivel básico.

34

329

Millones de pesos 
se invirtieron en 

la remodelación y 
rehabilitación del 
Estero El Salado

Rehabilitación de 
los carriles laterales 

y centrales de la 
avenida Francisco 

Medina Ascencio, en 
los que se constituyó 

una ciclovía
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Suma Pablo Lemus 
perfiles para su Gabinete 

En esta ocasión presentó a Fabiola Loya, Gerardo Ascencio, 
Gabriela Aguilar, Lorena Martínez y Fernando Ortega

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Al acercarse la fecha del cambio 
de administración estatal, el 
gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus, anunció que casi 

todos los días estará presentando a los 
integrantes de su gabinete que faltan. 

En esta ocasión presentó a Gerardo 
Ascencio como futuro secretario de 
Cultura, a Fabiola Loya como secretaria 
de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y 
Hombres, Gabriela Aguilar en el Sistema 
Jalisciense de Radio y Televisión y 
Fernando Ortega, que es de los que 
repite en el Consejo Estatal del Deporte. 

Lemus Navarro aclaró que Fabiola 
Loya pidió licencia como secretaria de 
Asistencia Social para integrarse a este 
equipo de transición, la funcionaria 
afirmó que dando un paso a la vez la 
prioridad es erradicar la violencia de 
género. 

“Llegar al corazón de la solución 
nos exige realizar el viaje a través 
del silencioso velo de las mujeres 
violentadas en el seno del hogar, aquel 
que debería ser el refugio seguro, no 
solamente para ellas, sino también para 
las madres, los padres, las hermanas, los 
hermanos, pero, sobre todo, las hijas 
y los hijos. Transitar hacia el objetivo 
deseable implica trabajar para que ya 
no haya más madres adolescentes, 
madres adultas, mayores, que además 
de lidiar con la historia de su vida, deban 
ser proveedoras y cuidadoras porque es 
el destino que han de cumplir”. 

Por su parte, quien asumirá como 
secretario de Cultura, Gerardo Ascencio 
se comprometió a garantizar la cultura 
como un derecho, así como investigar, 
difundir y salvaguardar. 

En el caso de la titular del Sistema 
Jalisciense de Radio y Televisión llega 
con la gran encomienda de recuperar 
la calidad cultural de los contenidos, 
pero también generar foros con temas 
que son de interés para los habitantes 
de Jalisco. 

Después de ser presentada, Lorena 
Martínez, quien estará a cargo de la 
Agencia de Entretenimiento dijo que 
reforzará la imagen de Jalisco como 
fuente de la mexicanidad, generando 
grandes eventos que representen un 
atractivo turístico. 

Finalmente, Lemus Navarro, recordó 
que Jalisco ha sido campeón de las 
olimpiadas nacionales en las últimas 
23 ediciones con la mayoría de las 
medallas de oro, por estos resultados, 
invitó a Fernando Ortega para que 
continúe al frente del Code Jalisco. 

“Asumo el reto que hoy plantea, 
porque así es como el deporte, sobre 
todo en el ámbito competitivo debe 
regirse, con resultados, hoy el deporte 
de Jalisco tiene resultados porque es 
un modelo integral, ahora la meta es 
proyectar el futuro del deporte como 
un referente nacional e internacional”. 

Por cierto, con este anuncio, Pablo 
Lemus recordó que tiene la meta de 
correr pronto un maratón.
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Lemus Navarro aclaró que Fabiola Loya pidió licencia como secretaria de Asistencia Social.

El gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro.
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Descarta Pablo 
Lemus despidos 
masivos 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Como grillas, calificó el gobernador 
electo de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, las versiones de que 

están obligando a gran cantidad de 
trabajadores de la actual administración 
a firmar su renuncia. 

Dijo que esa son versiones que 
ha estado filtrando un grillote, el 
exdiputado Salvador Caro, pero es 
falso, sobre todo en el caso de mandos 
policiacos en la Fiscalía y en la Secretaría 
de Seguridad, a quienes necesita para 
consolidar su proyecto de pacificación 
del estado. Incluso afirmó que no está 
molesto con Salvador Caro porque les 
fue muy útil en la campaña cuando 
presentó un video de una fiesta de la 
entonces candidata Claudia Delgadillo. 

“Yo no tengo nada en contra de Chava 
Caro, por el contrario, pues fue nuestro 
Caballo de Troya para poder ganar, 
ahí lo teníamos, ¿no se acuerdan de 
aquel video tan famoso en el Cabañas?, 
entonces, yo lo único que tengo con 
Chava Caro es agradecimiento porque 
fue nuestro caballito de Troya”. 

Por otro lado, adelantó que su 
primera actividad como gobernador al 
siguiente día de rendir protesta será 

reunirse con colectivos y familiares 
de personas desaparecidas, 

porque está determinado a 
atender esta problemática 

que tanto le duele 
al estado y a 
México. 

Se dieron a conocer 
los nombramientos de 
Gerardo Ascencio Rubio 
como próximo secretario 
de Cultura, Fabiola Loya 
Hernández como futura 
titular de la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva entre 
Mujeres y Hombres, y 
Fernando Ortega Ramos 
en la continuidad de los 
trabajos de CODE Jalisco.
Lorena Martínez estará al 
frente de la Agencia Estatal 
de Entretenimiento de 
Jalisco y Gabriela Aguilar 
encabezará el Sistema 
Jalisciense de Radio y 
Televisión.

PARA SABER
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Queda aprobado Plan Integral 
de Movilidad Urbana para la ZMG

Este instrumento 
busca mejorar la 
seguridad vial, 

la conectividad y 
accesibilidad

Redacción/Quadratín Jalisco 

Por unanimidad, en sesión 
de la Junta de Coordinación 
Metropolitana, las y los 
presidentes municipales del 

Área Metropolitana de Guadalajara 
aprobaron el nuevo Plan Integral de 
Movilidad Urbana Sustentable 2024. 

El instrumento integra cinco 
objetivos; 18 metas; ocho ejes y 56 
medidas para mejorar la seguridad 
vial, la conectividad y accesibilidad, 
enfocadas en lograr un cambio modal 
de modos más sustentables con visión 
al 2040 explicó la directora general del 
Imeplan, Patricia Martínez Barba.

“Este Plan es la hoja de ruta que 
marca las acciones necesarias al 2040 
para lograr una disminución en los 
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 La plataforma permite reducir los intermediarios y la corrupción. 
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Cumple Visor Urbano 7 años
Redacción/Quadratín Jalisco 

Lo que inició en Guadalajara como 
una plataforma digital que buscaba 
agilizar y eficientar los trámites de 

licencia de negocios y de construcción 
en línea, brindando transparencia 
y seguridad en los procesos, Visor 
Urbano es reconocida como una gran 
plataforma que permite, además, reducir 
los intermediarios y la corrupción, 
mejorando considerablemente los 
tiempos y logrando eficientar la emisión 
de licencias. 

Después de siete años, Visor Urbano 
está listo para publicar el código 
abierto de la plataforma para que otras 

ciudades puedan implementarlo. 
Durante la presentación del informe, 

la directora general, Yunive Moreno 
Sánchez, indicó que hay otras entidades 
interesadas en esta herramienta de 
transparencia y rendición de cuentas. 

“El estado de Jalisco, Morelos, 
Hidalgo y ciudades como Guadalajara, 
Tepatitlán de Morelos, Cuernavaca y 
San Pedro Garza García, en Nuevo León. 
Esto fue posible gracias a que la filosofía 
de Visor Urbano desde un inicio, fue que 
esta solución pudiera ser replicada en 
distintas ciudades, ya que los problemas 
que enfrentan son muy similares, a 
pesar de tener diversas condiciones 
geográficas y de habitantes”. 

problemas de movilidad que tenemos 
en el área metropolitana. Las acciones 
están interrelacionadas con otros 
instrumentos de planeación como el 
POTmet y es un trabajo realizado con el 
apoyo de la Unión Europea”.

Durante la presentación del PIMUS 
2024, las autoridades metropolitanas 

destacaron que existen 135 colonias 
prioritarias donde se identifica la 
necesidad de construir, conservar 
y mejorar banquetas, identificadas 
a partir del diagnóstico, indicó la 
directora de Movilidad Metropolitana 
en Imeplan, Valeria Huérfano Lezama. 

“Todo esto se hace con el análisis de 

información, donde concentramos la 
mayor cantidad de viajes peatonales 
y mayor concentración de sectores 
vulnerables para hacer la selección de 
135 colonias. Trabajamos con cada uno 
de sus equipos para mostrarles cuáles 
son las zonas de sus municipios con 
este nivel de prioridad”. 

Entre las 56 medidas que integran el 
PIMUS 2024, se incluye un mapa base 
para ampliar y mejorar la cobertura y 
servicio de transporte público, así como 
una propuesta para homologar los 
límites de velocidad en el sistema vial. 

Entre las 18 metas del PIMUS están el 
aumentar a 100 por ciento la suficiencia 
de cobertura del sistema de transporte 
público en el área urbana y disminuir 
el número de personas fallecidas por 
siniestros viales también en un 100 por 
ciento. 

El enfoque de transferencia modal 
que se aborda en el PIMUS está 
basado en un análisis tendencial 
donde se revela que, de priorizar la 
infraestructura para el uso exclusivo del 
vehículo particular, existirán un total de 
148 km de vías colapsadas al año 2040, 
equivalentes a 1.6 veces la extensión 
del anillo periférico. También, se alinea 
a objetivos internacionales y la Agenda 
2030 para el desarrollo sostenible. 

 La directora general del Imeplan, Patricia Martínez Barba, dio los detalles. 
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Presentan nueva colección 
Recrea Educar para la Vida 
Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Educación 
Jalisco presentó tres libros que 
complementan la colección 
de cinco obras de Re-crear la 

Educación. Ser, estar y pertenecer 
a la Vida. Trabajos que elaboraron 
expertos en la materia, a partir de 
las propuestas y experiencias que 
ha dejado la implementación del 
proyecto educativo de Jalisco Recrea, 
Educar para la Vida. 

LAS TRES NUEVAS OBRAS SON: 
-Recrear el diálogo para enfrentar 

los desafíos de las CAV 
-Recrear la escuela. Comunidades 

de aprendizaje en y para la vida 
-Recrear la investigación educativa 
El titular de la dependencia, Juan 

Carlos Flores Miramontes agradeció 
a quienes participaron para hacer 
la investigación que, al quedar 
plasmada en textos, se puede 
compartir no solo con docentes, 
sino con mamás, papás, tutores, 
organizaciones de la sociedad civil, 
y otras entidades del país. 

“Esta colección representa 
el diálogo abierto y horizontal 
de 108 autores de siete países 
iberoamericanos, con docentes de 
Jalisco evidenciando la diversidad de 
voces que tenemos, como el horizonte 
de bienestar común que todo mundo 
anhela. Estos libros invitan a explorar 
nuevas perspectivas, a cuestionar 

suposiciones y a desarrollar una 
comprensión más amplia y empática 

de nuestras comunidades escolares. 
Es un esfuerzo que enriquece nuestro 
acervo educativo”. 

Añadió que este ejercicio es el resultado 
de los primeros esfuerzos de un proyecto 
que está pensado para llegar al año 2040: 
“Que en la Colección Recrea se refleja no 
el sentir de las autoridades que estamos 
hoy en esta responsabilidad, sino de 
maestros que todos los días trabajan por 
el bien de la educación, que cuentan su 
historia personal, única y creo que eso es 
lo más contundente”. 
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 Las obras se puede compartir no solo con docentes, sino con mamás, papás y tutores.

Con exposiciones y otras actividades 
intentan revertir este fenómeno.
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Setran y Salme 
se unen contra 
el suicidio

Redacción/Quadratín Jalisco

El Sistema de Tren Eléctrico Urbano 
trabaja desde septiembre del 
presente año en conjunto con el 

Instituto Jalisciense de Salud Mental 
y Adicciones (Salme) en una campaña 
intensiva de información para prevenir 
el fenómeno suicida. 

Buscan cambiar la forma de 
percepción de una persona que está 
atravesando una situación compleja o 
una depresión que pudiera llevarlo a 
tomar una decisión extrema. 

En el marco del Día Mundial de la 
Prevención del Suicidio, se presentó en 
instalaciones de Mi Tren la exposición 
“Una Pincelada de Vida”, que por cuarto 
año consecutivo se desarrolló a partir 
de postales en las que se plasma una 
obra donada por artistas gráficos junto 
a un mensaje de vida y el número de la 
Línea de Intervención en Crisis 075. 

También fue instalado un módulo 
de información atendido por 
profesionales donde se detectan 
síntomas de ansiedad, depresión, 
realizan intervenciones y donde son 
escuchados y no juzgados; además, 
se reproducen videos informativos en 
pantallas de los andenes en la Línea 1 
de Mi Tren. 

Por su parte, el personal operativo que 
integra la red Siteur recibió del Salme el 
curso Primeros Auxilios Emocionales; lo 
anterior para la correcta intervención 
durante una crisis emocional dentro de 
las instalaciones.

Semadet activa Contingencia Ambiental en Las Pintas
Redacción/Quadratín Jalisco

Debido a que se registraron por 
más de dos horas consecutivas, 
niveles mayores a los 150 puntos 

IMECA (Índice Metropolitano de la 
Calidad del Aire), la Secretaría de 

Medio Ambiente y Desarrollo 
Territorial activó una 

C o n t i n g e n c i a 
Atmosférica fase 1 

en la estación de 

monitoreo Las Pintas. 
Al corte de la activación de este 

episodio de mala calidad del aire, la 
estación antes mencionada alcanzó los 
153 puntos IMECA. Asimismo, se activó 
una Precontingencia Atmosférica para 
la zona de influencia de la estación 
Country, con 124 puntos IMECA. 

Además, continúan activas las 
precontingencias atmosféricas en las 
estaciones de Miravalle y Santa Fe. Se 
informó en un comunicado estatal 

que, el contaminante predominante 
registrado en este momento, son las 
partículas menores a 10 micras (PM10). 
Las partículas finas en esta temporada 
se acumulan en gran cantidad por 
factores meteorológicos, y se generan 
principalmente por procesos de 
combustión como el diésel y la gasolina 
durante las horas de tráfico, las quemas 
de predios rústicos y agrícolas, la 
quema de pirotecnia no controlada y la 
suspensión de polvos en las calles.

Fueron creados a partir de 
propuestas y experiencias 

que ha dejado la 
implementación del 
proyecto educativo 
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Rinde Espinosa Licón 
último Informe del STJEJ
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al destacar avances en la 
digitalización de los procesos 
judiciales, optimización de 
recursos, más capacitación y 

rendición de cuentas, el presidente del 
Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco, 
Daniel Espinosa Licón rindió su último 
informe de actividades donde aseguró 
que ni él ni los trabajadores tienen a su 
familia laborando allí ni se han dedicado 
a pasearse como critican algunos.

“Tenemos la necesidad de abrir más 
juzgados, sí, nos cuestionan y ¿por qué 
no lo promueves el siguiente año? A 
ver, construir instalaciones, tenemos 
dinero, el problema no es construir, el 
problema es crear una nómina de juez y 
todo el personal que esté trabajando en 
el juzgado, el problema es el personal 
y toda la infraestructura de recurso 
humano que requiere, que cuesta dos 
millones al año el mantener un juzgado, 
y entonces ese presupuesto no lo 
tenemos, porque si bien tuvimos dinero 
está etiquetado exclusivamente a 
infraestructura y no podemos ejercerlo 
en el tema de crecer personal”. 

Recordó que el 13 de diciembre 
los 34 magistrados elegirán a quien 
será el siguiente presidente del Poder 
Judicial y aseguró que los 33 que 
pueden participar están en igualdad de 
posibilidades y qué hay condiciones de 
diálogo no de división. 

Negó versiones de que el gobierno del 
estado esté cabildeando con algunos 

magistrados para votar en favor de 
un perfil en particular. Espinosa Licón 
fue acompañado por el gobernador 
constitucional, Enrique Alfaro, así como 

el electo, Pablo Lemus Navarro. 
Estos ejes conjuntan acciones como 

sumar infraestructura, proyectos 
estratégicos y modernización de 
equipos tras la aprobación de un 
Presupuesto Constitucional, así como 
la implementación de herramientas 
digitales para agilizar procesos, como 
juicios, apelación y exhortos en línea, 
herramientas de Inteligencia Artificial 
para sentencias accesibles. 

“Hoy dejamos las bases para que 
el Poder Judicial siga caminando, 
mejorando, creciendo e innovando para 
seguir cumpliendo cabalmente nuestra 
función frente a la sociedad”, señaló el 
magistrado presidente Daniel Espinosa.
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El próximo 13 de diciembre se elegirá el próximo presidente del STJEJ

La biblioteca está ubicada en la colonia 
Nueva España.
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Nueva Luciérnaga 
enciende 
imaginación de la 
niñez zapopana
Redacción/Quadratín Jalisco

Totalmente remodelada fue 
entregada la nueva biblioteca 
Luciérnaga ubicada en la colonia 

Nueva España, a la que las niñas y niños 
podrán acudir para descubrir nuevos 
mundos a través de las herramientas 
digitales y el juego. 

Durante la presentación de la 
biblioteca, Frangie recordó que la 
educación, la cultura y el deporte 
son ejes fundamentales en su 
administración, mediante los cuales se 
busca reconstruir el tejido social desde 
las infancias. 

“Más que una biblioteca, es un espacio 
en donde se crea la convivencia. Este 
modelo fue traído de Corea, mediante 
el que le estamos apostado a la cultura 
y la educación. Quiero invitar a todos 
los vecinos, a las niñas y los niños, a que 
vengan a esta biblioteca”.  

Por su parte, Salvador Villaseñor 
Aldama, coordinador general de 
Desarrollo Económico y Combate 
a la Desigualdad, reconoció que la 
Biblioteca Nueva España es uno de los 
pocos espacios públicos de recreación 
y aprendizaje con los que cuenta la 
colonia, razón por la cual se decidió 
transformarla en una Luciérnaga. 

“Estamos trabajando 
en diversas partes del 
municipio para tener 
más espacios 
p ú b l i c o s 
culturales. 

Presenta Yussara Canales propuesta de 3X1 vehicular 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para mitigar su impacto en la 
economía de los ciudadanos, 
Yussara Canales presentó una 

propuesta de 3×1 vehicular que incluye 
el refrendo, verificación y descuentos 
por pronto pago. 

En conferencia de prensa, la diputada 
planteó varias soluciones para evitar 
que la verificación vehicular se convierta 

en un tema recaudatorio, buscando 
que se mantenga como una medida 
de protección al medio ambiente sin 
afectar la economía de las familias. 

Entre sus propuestas destacan: 
Mantener el precio del refrendo en 767 
pesos, como se estableció en 2024, y 
evitar el aumento del 17.3 por ciento; 
restaurar los descuentos del 50 por 
ciento para los vehículos híbridos, para 
que los beneficios que ya habían sido 

prometidos se respeten; aumentar 
el descuento por pronto pago del 
5 por ciento al 10 por ciento para 
quienes paguen su refrendo en enero, 
asegurando que este beneficio sea 
accesible tanto en pagos en línea como 
en ventanillas y tiendas de conveniencia 
y restaurar el descuento del 5 por ciento 
para los pagos realizados entre febrero 
y marzo, y aplicarlo también a todos los 
métodos de pago.

Aseguró que ni él ni los 
trabajadores tienen a 
su familia laborando 

en el Supremo Tribunal 
de Justicia ni se han 
dedicado a pasearse
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Instala Tlajomulco su 
Consejo Económico y Social 
Tiene como objetivo impulsar el desarrollo económico sostenible y fomentar 

la colaboración activa entre Gobierno y sector empresarial

Redacción/Quadratín Jalisco

Para fortalecer la relación entre 
Gobierno, sector empresarial 
y sociedad Civil, Tlajomulco 
instaló su Consejo Económico 

y Social, lo que consolida su posición 
como líder económico del Estado. El 
evento, encabezado por el presidente 
municipal, Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez reunió a representantes 
de empresas locales, nacionales e 
internacionales, así como a funcionarios 
públicos del gabinete económico del 
Estado de Jalisco, en un espacio donde 
se destacó la evolución y el futuro 
prometedor del municipio. 

“Estoy convencido de que Tlajomulco 
tiene condiciones inmejorables hacia el 
futuro y queremos platicar el día de hoy 
para convencerlos y convencernos juntos 
de instalar este consejo económico y 
social que sirva de un ente horizontal 
que nos permita partir de aquí desdoblar 
acciones específicas, que nos permita 
construir una agenda que estoy seguro, 
va a ser de interés para todas y para todos 
nosotros”, afirmó el alcalde. 

El Consejo Económico y Social tiene 
como objetivo impulsar el desarrollo 
económico sostenible y fomentar la 
colaboración activa entre los distintos 
actores. 

Este organismo contempla tres 
pilares fundamentales: 

Colaboración municipal permanente: 
Un compromiso por parte del gobierno 
de mantener una comunicación y 
coordinación constante con las partes 
interesadas. 

Mecanismo consultivo entre 
empresas y la autoridad: Una plataforma 
para la toma de decisiones conjunta y 
la generación de políticas públicas que 
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Esto consolida al municipio como líder económico del Estado.

El municipio avaló la empresa que proveerá 
los vehículos.
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Guadalajara arrendará camiones recolectores de basura
Redacción/Quadratín Jalisco

Serán 160 los vehículos recolectores 
de basura que arrendará Guadalajara 
y ya hay falló a favor de una empresa 

tras la licitación pública nacional 
lanzada para este fin. El Comité de 

Adquisiciones, Enajenaciones, 
Arrendamientos y Contratación 

de Servicios avaló por 
unanimidad y sin 

observaciones este 
importante paso. 

La empresa 

ganadora es PEON SF, SAPI de C. V. 
en propuesta conjunta con BANSI, 
Institución de Banca Múltiple, con una 
propuesta de 878 millones 223 mil 628 
pesos 60 centavos. 

“En el caso particular de este 
proceso, la normativa que nos rige es 
la Ley de Compras Gubernamentales, 
Enajenaciones y Contratación de Servicios 
del Estado de Jalisco y sus Municipios; 
el proceso se llevó en total apego a 
la norma, en cumplimiento estricto a 
los plazos que se establecen en dicha 
norma para llevar a cabo la recepción de 

preguntas, para la junta de aclaraciones, 
el acta de presentación y apertura de 
proposiciones”, afirmó Abraham Maciel, 
Coordinador de Administración e 
Innovación de Guadalajara. 

En cada uno de los procesos, subrayó, 
estuvieron presentes los integrantes 
del Comité de Adquisiciones, 
Enajenaciones, Arrendamientos y 
Contratación de Servicios conformado 
por representantes de las diferentes 
coordinaciones municipales y tesorería 
municipal, así como los distintos Consejos 
participantes.

Además del primer edil, 
el Consejo Económico 
y Social está integrado 
por 37 representantes 
empresariales cuya 
presencia destaca en el 
municipio, por su rama 
laboral y la aportación 
social que sus empresas 
aportan.

EL DATO

respondan a las necesidades del sector 
privado. 

Vinculación de proyectos estratégicos: 
La integración de iniciativas clave 
que potencien la competitividad del 
municipio y aseguren su desarrollo a 
largo plazo. 

Quirino Velázquez subrayó los logros 

recientes de Tlajomulco, entre ellos, 
la atracción de inversión pública y 
privada, el liderazgo en generación 
de empleo formal, la consolidación de 
infraestructura clave como la Línea 4 
del Tren Ligero, y el desarrollo integral 
del Aeropuerto Internacional, que lo 
posiciona actualmente como uno de 

los más importantes del país. 
“Va a haber una inversión de más de 

20 mil millones de pesos, esto no sólo 
significa una derrama económica, sino 
que estemos en el ojo del huracán, de 
lo que puede convertirse este espacio 
territorial que además es parte de una 
ciudad completa que es la ciudad de 
Guadalajara. Podemos ser la ciudad y 
el municipio con mayor competitividad 
del occidente de México si 
aprovechamos estas circunstancias», 
concluyó el alcalde. 
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Chivas apunta a Óscar 
García como nuevo técnico
César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas está en la etapa final de 
la búsqueda de un nuevo 
entrenador. Tras la salida de 
Fernando Gago y el interinato 

de Arturo Ortega, el Rebaño Sagrado 
necesita un nuevo pastor y parece 
ya haber decidido el nombre del 
candidato que más le convence. El 
español Óscar García Junyent ha 
comenzado a tomar ventaja en la 
carrera por convertirse en estratega 
del Guadalajara.

La directiva del conjunto rojiblanco 
viajó ya a España para cerrar al que 
será entrenador del equipo. Según se 
ha sabido a través de distintas fuentes, 
las pláticas se dieron con algunos 
candidatos como Albert Celades y 
Javi Gracia. Pero al final, es Óscar 
García quien más habría convencido 
a la comitiva del Rebaño Sagrada, 
integrada por los españoles Fran Pérez y 
Juan Carlos Martínez Castrejo, así como 
Alejandro Manzo, cuñado de Amaury 
Vergara. 

Ahora mismo, de acuerdo a las 

mismas fuentes consultadas, quedarían 
pendientes algunos puntos por definir. 
Uno de ellos es el tiempo de contrato 
que le ofrecerían al español, además 
del salario, así como cláusulas por parte 
de la directiva rojiblanca que impidan 
la posibilidad de que se marche a 
mitad de proyecto, como ocurrió con el 
argentino Fernando Gago apenas hace 
un par de meses.

Si los acuerdos se alcanzan en las 
próximas horas, la idea del Guadalajara 
es anunciar a su nuevo entrenador esta 
misma semana. Así, el elegido tendría 

tiempo suficiente para trasladarse a 
México y recibir al equipo la próxima 
semana, cuando reporte para exámenes 
médicos para comenzar formalmente la 
pretemporada rumbo al Clausura 2025 
de la Liga MX.

Oscar García Junyent fue futbolista 
del Barcelona, donde lo debutó Johan 
Cruyff y trabajó en las divisiones 
inferiores de dicho club ya como 
entrenador. Recientemente dirigió 
al OH Lauven, de Bélgica. También 
ha estado en la banca del Brighton, 
Watford, RB Salzburgo, Olympiakos, 
Stade de Reims y Maccabi Tel Aviv de 
Israel. Con el Salzburgo conquistó dos 
títulos de Liga y dos de Copa.

Esta no es la primera vez que Chivas 
aparece en el horizonte de Oscar García 
Junyent. En 2012, Johan Cruyff lo quiso 
contratar para el Rebaño Sagrado, 
cuando era asesor del club, contratado 
por Jorge Vergara. Pero Jordi Cruyff, su 
hijo, acababa de firmar como director 
deportivo del Maccabi Tel Aviv y 
quería a García como su técnico. Logró 
convencer a su padre de cederle al 
entrenador y finalmente se lo llevó.
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Óscar García Junyent habría ya recibido a la directiva rojiblanca. 

Las Águilas están a un paso de las 
semifinales. 
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América vence a 
Toluca en la Ida 
César Fabián Pérez/Quadratín México 

En el Estadio Ciudad de los Deportes 
y sin la Bomba Henry Martín, 
América atacó mucho y gracias 

a par de detonaciones de Rodrigo 
Aguirre, tiene un pie en las semifinales 
de la Liga Mx, lo cual definirá el sábado, 
en Toluca. 

Los de Coapa recibieron un golpe al 
minuto 29: un gol anulado, luego de 
tiro de esquina por izquierda, rebote en 
el pecho de Juárez y remate de Israel 
Reyes, en offside y dentro del área chica. 

En la parte complementaria, siendo 
amplío dominador, América cazó a los 
Diablos al minuto 67, cuando después 
de robar el balón en la salida y centrar 
por izquierda, Búfalo Aguirre cabeceó 
cruzado a las redes, 1-0, a contrapié del 
meta Volpi. 

Toluca tuvo su aviso al minuto 71, 
pero Malagón desvió el peligro después 
de pase filtrado de Isaías Violante y 
disparo cruzado de Alexis Vega, ya 
dentro del área. 

América se quedó cerca del segundo 
gol al minuto 77, pues luego de robar 
otro balón en la salida rival, de disparo 
de Brian Rodríguez, tapada de Volpi 
y centro Chicote Calderón, Aguirre 
cabeceó al primer poste. 

Pero cinco minutos después, el 
mismo Búfalo amplió el marcador, 
2-0: después de pase filtrado y 
bombeado de Brian, definió 
por arriba del portero 
Volpi, ya dentro del 
área y recargado 
por izquierda.

El español ha 
comenzado a tomar 
ventaja en la carrera 

por convertirse 
en estratega del 

Guadalajara
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Con escenario 360, el 90’s 
Pop Tour en Arena Guadalajara 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Con su escenario 360 y un montaje 
nunca antes visto en tierras 
tapatías, regresará el 90’s Pop 
Tour el próximo 28 de febrero en 

la Arena Guadalajara. En conferencia de 
prensa Angie y Melissa de JNS y Alex 
de Mercurio hablaron sobre este nuevo 
escenario que será inaugurado días 
antes de este espectáculo noventero. 

“La Arena tiene historia con el 90’s y 
obviamente nos emociona mucho que 
ya Guadalajara tenga este venue y listos 
para hacer historia en este lugar tan 
especial”, comentó Melissa. 

“Algo increíble de esta presentación 
en la Arena, es que traemos el escenario 
360. En Guadalajara casi siempre nos 
han visto con el escenario frontal, 
el 180, y obviamente, pues, si en las 
arenas nos presentamos con este 
escenario tan especial, tan único, pues 
obviamente Guadalajara lo tenía que 
vivir. Entonces, eso es una diferencia, 
por ejemplo”, detalló Melissa sobre este 
nuevo formato que se podrá disfrutar. 

Por su parte Angie señaló que, 
aunque todavía no pueden revelar 
quién será el invitado, para esta edición 
del concierto no quedarán a deber en 
las casi cuatro horas de música. 

“Pues mira, te puedo decir que la 
base está ahí, y eso significa que 

vas a tener un setlist de puros 
hits. Puros hits, o sea, no 

va a haber ningún 
lado B. No se van 

a poder mover 

de su lugar, vénganse cómodos, como 
siempre les decimos, a disfrutar, a 
cantar. Viene Kabah, Mercurio, Magneto, 
Sentidos Opuestos, Caló, The Sacados y 
JNS. Hasta el momento esas nada más”. 

“Pero ya saben que los Borboy todos 
los días nos dan sorpresas, incluidas a los 
artistas. Seguramente las habrá, entonces 

seguramente alguna sorpresa ya nos 
tendrán por ahí”, ahondó. 

Alex Sirvent vendrá por primera vez a 
Guadalajara con este espectáculo, algo 
que lo tiene muy emocionado. 

“Pues, la verdad, Mercurio estuvo en 
la temporada cuatro… tres, que fue 
muy buena temporada, que estuvo 
reciente, Mercurio. Y yo me integré con 
ellos apenas hace dos años. La verdad, 
lo he disfrutado mucho. Siento que 
fue el momento que tenía que hacerlo. 
Y regresar a Guadalajara por primera 
vez con Mercurio, con este proyecto, 
es increíble. Creo que los Mercurios ya 
sabían lo que era el 90s. Entonces, pues, 
estoy emocionado”. 

JNS son de los integrantes con más 
años en este proyecto, siete, y señalan que 
ellas en un inicio poco se involucraban 
en la elección de su setlist, los duetos y 
la producción, pero esto fue cambiando 
conforme la experiencia, aunque por un 
tiempo lo dejaron de hacer, pero planean 
retomarlo con más fuerza. 

“Después de siete años, como que al 
principio era un poco más setlist y nos 
dejábamos guiar en la producción. Y luego 
como que soltamos un poquito porque 
entraban muchas bandas. Y entonces 
como que nadamás nos decían, tienes 
tantas canciones, ¿cuáles quieres? Y creo 
que ahora, en esta época, en donde el 90’s 
se está tomando otro color, en donde el 
próximo año van a venir cosas diferentes, 
es donde las reuniones creativas regresan. 
Y es donde nos involucramos más”. 

  “Pero para nosotras el 90’s, lo que 
venga del 90’s va a tener que ser justo 
eso, donde nos súper involucremos en 
el setlist, nos súper involucremos en la 
energía de la iluminación, del escenario, 
cómo queremos”.

“Entonces sí nos hemos involucrado, de 
repente lo soltamos un poquito porque 
fue demasiado y creo que ahora para el 
próximo año tenemos que volver a la 
esencia del 90s pop tour y yo creo que 
van a venir cosas bien padres”, finalizó 
Angie. 

Melissa, Angie y 
Alex platicaron sobre 

el regreso de este 
espectáculo lleno 

de artistas y con un 
nuevo formato para los 

tapatíos 
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Melissa, Alex y Angie visitaron Guadalajara para platicar de su concierto. 

Algo increíble 
de esta 

presentación en la 
Arena, es que traemos 
el escenario 360. En 
Guadalajara casi 
siempre nos han visto 
con el escenario frontal, 
el 180

Melissa 


